

Beschlussantrag

Vorlagen-Nr.: AN 019/2023

Einreicher: Fraktion Napieraj/ Obenauf
Sachbearbeiter: Lisa Brumme
Telefon: 03342 245101

Datum: 23.08.2023

Betreff:

Aufwertung Grünfläche „Am Krankenhaus / Carl-Schmücke-Str.“

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Ortsentwicklungs-, Bau- und Umweltausschuss	04.09.2023	öffentlich
Kultur- und Sozialausschuss	06.09.2023	öffentlich
Wirtschafts-, Verwaltungs-, Ordnungs- und Finanzausschuss	07.09.2023	öffentlich
Gemeindevertretung	18.09.2023	öffentlich

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung beschließt:

Der Bürgermeister wird beauftragt,

eine Planung zur Umgestaltung der Grünfläche zwischen den Straßen „Am Krankenhaus“ und „Carl-Schmücke-Str.“ in Auftrag zu geben, welche die Grünfläche in eine parkähnliche Anlage mit Sitz- und Spielgelegenheiten für eine breite Altersgruppe aufwerten soll.

Der oder die Entwürfe sind der Gemeindevertretung zur Beschlussfassung vorzulegen.

Sachverhalt:

Das Wachstum der Gemeinde Neuenhagen bei Berlin setzt sich ungebremst fort. Durch die Verdichtung der Bebauung verliert die Gemeinde, die sich als Gartenstadt versteht, wertvolle Grünflächen, die sowohl für die Natur als auch die Aufenthaltsqualität für die Bürger essenziell sind.

Die antragsgegenständliche Fläche ist geradezu prädestiniert für eine Aufwertung, sodass dieser Entwicklung entgegen gewirkt werden kann. Derzeit befinden sich auf der Fläche wenig durch Baum Schatten geschützter Rasen und ein kleiner Teich.

Die Nutzung durch die Anwohner erschöpft sich als Auslaufläche für Hunde. Teile der Fläche an der Carl-Schmücke-Str. wurden kürzlich zu Parkplätzen umgewandelt. Es besteht die Befürchtung, dass die Fläche auch an anderen Stellen durch Parkplätze verringert wird und weitere Grünflächen verloren gehen.

Dieser Entwicklung kann durch eine behutsame Umwandlung der Fläche in eine parkähnliche Grünanlage begegnet werden.

Eine solche Anlage würde insbesondere für die Bewohner der sich in unmittelbarer Nähe befindlichen Seniorenheime eine erhebliche Aufwertung bedeuten. So könnten in der Anlage Bänke aufge-

stellt werden und Möglichkeiten für sportliche und spielerische Betätigungen bieten. Eine Tischtennisplatte, ein oder mehrere stationäre Schach-/Dame- oder „Mensch-ärgere-Dich-nicht“-Tische oder gar eine Boulebahn sprechen eine breite Altersgruppe an.

Die hier genannten Spielarten sind mit geringem Aufwand erlern- und spielbar, die Auswirkungen auf Flora und Fauna gering.

Die Einladung an die Einwohner, mehr Zeit an der frischen Luft zu verbringen fördert zudem die Gesundheit der Nutzer und schafft einen weiteren sozialen Begegnungsraum zu überschaubaren Kosten.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Planungskosten in Höhe von 5.000 Euro

Anlagenverzeichnis:

Beispielbilder





